
Las dudas de 
Repetto sobre la 
devolución del 
préstamo de la 
reforma 

Andrea Repetto, economista y directora 
de la Escuela de Gobierno de la Univer- 
sidad Católica, expresó esta mañana 
una serie de dudas sobre la reforma de 
pensiones del Gobierno. 
La economista puntualizó en entrevista 
con T13 Radio, que aún hay dudas, " 
muchas de las cosas que se está discu- 
tiendo no han sido suficientemente 
detalladas como para formarse una 
opinión. Y espero que también tengan 
un informe financiero”. A esto, agregó 
que “seamos cuidadosos con lo que 
viene, porque aquí estamos haciendo 
compromisos de muy largo plazo y de 
muchos recursos que tienen implican- 
cias fiscales”. 
En relación al préstamo al Estado que 
contiene el proyecto, la experta manifes- 
tó que "cuando decimos que vamos a 
hacer un préstamo, las personas le van a 
prestar al Estado, es porque el Estado 
no tiene plata. ¿Cuándo va a tener esa 
plata? ¿De dónde la va a sacar? En la 
medida que no tengamos claridad sobre 
eso, deberíamos avanzar con más cuida- 
do, ojalá hoy día las indicaciones vengan 
con ese informe financiero”. 
Finalmente expresó que el aumento en 
le edad de jubilación de las mujeres 
puede ser un tema a discutir, pero para 
eso se debe poner foco en el mercado 
laboral femenino.    
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Gahona es optimista: 
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Yazigi compara reforma 
previsional con el fracaso 
de la educación chilena. 

            

    
        
   

Aprovechando la columna del periodista 
Ascanio Cavallo publicada este fin de sema- 
na en La Tercera, donde realiza un duro 

análisis sobre la caída del Instituto Nacional y 
acusa la inacción de las autoridades munici- 
pales y estatales, la presidenta de la Asocia- 
ción de AFP, Paulina Yazigi, emitió un comen- 
tario estableciendo un parangón con la 
reforma de pensiones que se discute en la 
Comisión de Trabajo del Senado y que podría 
zanjarse en algunos aspectos esta semana. 
"Tremenda columna, dura, muy leída y co- 
mentada, de Ascanio Cavallo. Si bien se 
refiere a educación, no puedo evitar hacer el 
paralelo con la reforma de pensiones que se 
discute hoy", afirmó la economista, quien 
agregó: "Nuestro sistema de pensiones 
chileno es número 9 en el mundo y ha estado 
dentro del Top 10 por años, con algunas 

excepciones tras los retiros. No olvidar esto", 
haciendo referencia al ranking del Mercer 
CFA Institute Global Pension Index 2024, que 

muestra al sistema chileno entre los top ten 
La líder gremial sostuvo que se requieren 
mejoras en aspectos como la tasa de cotiza- 
ción, la expectativa de vida y la densidad de 
cotizaciones, señalando que "esta reforma 
solo aborda la primera, y muy parcialmente", 
al incrementar en un 6% las cotizaciones. 
*En educación se le dio un significado negati- 

vo a conceptos como selección, la posibili- 

    

      

   
    

    

    
    
    
    
     
    

    
    
    
    

      

    

   

Mañana se debería 
despachar el proyecto de reforma al SEIA" 

El adagio dice que en la puerta del 
horno puede quemarse el pan; sin 
embargo, el senador de la UDI, Ser- 
gio Gahona, asegura que habría un 
acuerdo inminente en la Comisión de 
Medio Ambiente del Senado para 
aprobar el proyecto que reformula el 
Sistema de Evaluación de Impacto 
Ambiental (SEIA). 
Esta mañana se realizaron los últimos 
ajustes, y el parlamentario se mostró 
optimista respecto a los plazos de 

votación: "Se debería aprobar en la 

comisión mañana, y la idea es que se 
vote en sala la próxima semana. Esto 
dependerá, en gran medida, de que la 
comisión lo revise pronto”, señaló 
Gahona, quien preside la instancia. 
"Hasta el momento se han logrado 

mejoras concretas en la gestión am- 
biental: se eliminan los permisos 

mixtos, se optimizan los tiempos de 
tramitación y se garantiza la certeza 
jurídica para los titulares de proyectos, 

dad de elegir y la excelencia. La reforma 
educacional se centró en problemas que no 
eran tales, y así estamos hoy, sacando cuen- 
tas una década después. En pensiones, las 
consecuencias negativas de una mala refor- 
ma también se verían después... ¿quién se 
hará cargo?”, cuestionó Yazigi continuando su 
comparación con las políticas públicas que 
terminaron por afectar a los denominados 
líceos emblemáticos. 
Finalmente, la economista puntualizó: "Asi 
¡como la educación básica es el pilar de la 
educación a largo plazo, el mercado laboral lo 
es en el sistema de pensiones. ¿Qué se está 
haciendo para una mayor creación de empleo 
formal (no público)?", haciendo una clara 
referencia al dato de que este tipo de empleo 
ya supera el millón de personas. 
En un posteo anterior, Yazigi, quien utiliza 
bastante sus redes sociales, dijo que la crea- 
ción de la PGU fue una gran reforma, y ha 
logrado mejorar la situación de muchos pen- 
sionados. "Pero el ahorro individual, ese que 
¡guarda cada trabajador en su AFP mes a mes 
por el esfuerzo de su trabajo, sigue débil. No 
todos los trabajadores ahorran lo suficiente. 
¿Por qué? Si bien hay10 razones que podría 
listar acá, el grueso está concentrado en 
TED” dijo la economista, para referirse alas 
siglas de tasa baja de cotización, expectativas 
de vida y densidades bajas e informalidad. 

    

El viaje de 
Villarino a Arabia 
a representar a la 
gran minería 

  

Joaquín Villarino, presidente 
ejecutivo Consejo Minero. 

El presidente ejecutivo del Consejo. 
Minero, Joaquín Villarino, participará a 
partir del próximo martes, en la cuarta 
edición del Foro de Minerales del Futu- 
ro Arabia Saudita, organizado por el 
Ministerio de Industria y Recursos 

Minerales de ese país. 
Ena instancia, Villarino participará en 
Una mesa redonda ministerial, en la que 
también estarán presentes ministros de 

minería, o afines, de más de 70 gobier- 

nos, además de unas 35 organizacio- 

nes internacionales. 

Dentro de las actividades, el líder gre- 

mial también será speaker y parte de 
una cita de liderazgo de América Latina 

que estará integrado por ministros, 

CEOs, asociaciones de la industria y 

expertos que abordarán temas como el 
intercambio de conocimientos sobre 
inversiones, desafios para la industria, 

oportunidades de colaboración en el 

desarrollo de infraestructura, entre 
otros. 

En el foro, que se extiende del 12 al 14 

de enero, participan los líderes de las 
principales mineras de Chile y a nivel 
mundial. 

entre otros aspectos”, destacó el 
senador. 
"En esencia, lo que proponemos es 
un desarrollo sostenible, no un 

proteccionismo ambientalista- 
ecologista”, afirmó Gahona, Ade- 

más, destacó que otro de los acuer- 
dos alcanzados en el proyecto es la 
eliminación del Comité de Mini 

tros, una polémica instancia políti- 

ca encargada de definir proyectos 
de inversión. 
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